

# LA PROVINCIA

Diario de noticias. Eco imparcial de la opinión.

ALMERIA-Lunes 1.º de Marzo de 1897.-Año II.-Núm. 119.

## CARTAS POLÍTICAS

III  
ALEXCMO. SEÑOR

D. Antonio Cánovas del Castillo

Estoy perplejo, Excmo. señor, porque no sé, no sé por donde dar comienzo a mi carta de hoy.

Agópanse a mi imaginación tantas cosas se acumulan tantos hechos dignos de mención y de estudio, que vacilo, dudo, antes de empezar.

Pero como me he propuesto llegar hasta el fin en mi deseo de que V. E. no ignore nada de lo que aquí sucede, relacionado con el partido conservador, continúo en mi propósito, seguro de que V. E. dispensará las incoherencias, si, como creo, existen y las incorrecciones de estilo.

En mi anterior epístola que relacionaba con la primera que tuve el gusto de dirigirla, esbozaba, nada más que esbozaba el pacto celebrado con los silvelistas. No importa: el esbozo habrá dado, seguramente, a V. E. la medida exacta de los procedimientos antipolíticos que aquí rigen desde que el Sr. Muñiz está al frente de la provincia como delegado del Gobierno.

Y ruego a V. E. que se fije: mientras se han buscado componendas y arreglos con una fracción disidente, la silvelista, y se pedía protección y amparo rechazándose las alianzas con un partido serio y organizado que turna en el poder con el conservador, y que es firme sosten de la monarquía: con el fusionista.

Voy a citar a V. E. un hecho concreto, que ha llegado a ser en Almería del dominio público.

Por encargo expreso de los fusionistas y autorizado por ellos, un conspicuo conservador que figura en primera línea, D. Onofre Amat, propuso al Gobernador una inteligencia con los liberales para las elecciones provinciales, próximas a celebrarse. La inteligencia tendría por base la entrada en las candidaturas ministeriales de un fusionista, en el cuarto lugar, y en cada uno de los distritos de Gergal-Purchena y Almería-Sorbas; inteligencia con la cual se hubiera evitado el desastre de Purchena, en mi carta anterior mencionada, y habría dado, ocasión a que los conservadores tuviesen diez Diputados en la Corporación provincial, además de contar con el apoyo de los fusionistas para el futuro desenvolvimiento de la política.

Proposición tan lógica, tan conveniente, tan oportuna; Excelentísimo señor, fué acogida por D. Lorenzo Muñiz, con las siguientes palabras, que hacen la apología de sus dotes de hombre político; que mira y atiende al porvenir:

Únicamente por ser V., señor Amat, el que me propone eso, lo esbozo. Si fuera otro, no le permitiría ni mencionarlo.

¡Qué torpeza, que torpeza, Excelentísimo señor!

¡Qué manera de hacer política!

Después de esto, después de la negativa rotunda a aceptar las proposiciones de los liberales, se hizo el pacto con los silvelistas, pacto cuyas consecuencias empezaron a tocarse al poco tiempo, y aun estamos al principio.

Ya irán notándose más.

Ya irán poniéndose más de relieve.

Ya se irán advirtiendo.

Ya seguirá resintiéndose cada vez

más el partido conservador de Almería, este partido, modelo siempre de seriedad y de sensatez; hoy desorganizado y maltratado por las causas, entre otras, que indicadas dejo hoy sometido a los silvelistas, falta de unidad de miras, de unidad de criterio, desprestigiado ante la opinión.

El cuadro es triste, Excmo. Señor, muy triste. Pero faltaría yo a la verdad si no relatara imparcialmente los hechos, faltaría a mis deberes de conservador convencido y entusiasta si ocultara la verdad a V. E., a quien debo tantos respetos como amigo y como jefe.

En mi próxima carta indicaré detalladamente con datos que aquí todo el mundo se sabe de memoria, el único móvil que inspira la política que hoy se hace en Almería.

Sabrán V. E. cosas que, seguramente, han de llamar su atención.

A. T.

## COSAS AGENAS.

El perro con botas.

No es una errata, no se trata del gato del cuento. Nos referimos a una industria muy floreciente y muy extendida en el Labrador.

Sabido es que en aquellas heladoras regiones, en que el caballo no podría vivir, se utiliza el perro para engancharlo a los ligeros trineos, que son el único medio de locomoción del país.

Pero esos sufridos animales no podrían correr ni andar siquiera por un suelo helado, erizado de puntas agudísimas, sino se les calzase con unas botinas de piel de cetáceo que les sirven como de cubierta protectora.

Esta idea del calzado canino es una nueva prueba de la industria del hombre, y merece anotarse al lado de los sombreros de paja con que en Calcuta se preserva del sol a los caballos y al de las gafas ahumadas que en las estepas rusas protegen la vista de las vacas contra la reverberación que produce la luz sobre la nieve.

RECUERDO.

Triste, es muy triste, con incierta planta encaminarse hacia el sepulcro helado que guarda un ser querido, y allí, animando su memoria santa, llorar a solas por el bien perdido.

Peró es más triste en la escondida huesa del corazón clavar honda mirada y ver, con sangre impresa, la cifra de una imagen adorada de los estragos del olvido ileso.

III

¡Ay! Que el dolor que al recordarte siento, augel puro, ¡jamás sienta tu alma!

¡Al cielo en mi tormento pido que aparte por tu bien y calma mi imagen de tu casto pensamiento!

A. M. Dacarrete.

Una anécdota de Felipe 2.º

Encontrándose sólo en El Escorial Felipe II, sin aparato ninguno que denunciase quien era, llegó un individuo y le pidió que le explicase lo que representaban los cuadros en las galerías.

Hízolo el Rey con, todas detenciones y el visitante, muy satisfecho, le dijo:

—Me llamo Fulano de Tal, vivo en tal población, y si alguna vez pasais por allí y vais a verme, os haré beber un buen vino.

—Os lo agradezco.—le contestó el monarca: pero yo me llamo Felipe II, Rey de España, y si alguna vez pasais por Madrid y vais a verme, os lo hare beber mejor.

## ¿ME HE DIVERTIDO!

Si ustedes vieran con cuanta gana me hice el Domingo por la mañana de cuatro trapos y tres papeles un cucurucho y una sotana con cascabeles!

¿Qué si he gozado? Pues ya lo creo! Con esta gracia y este menea, y este modelo de cuerpecito, subí gozoso por el paseo dando saltitos.

Quice a una chica dar un bromazo; salí a su encuentro; le di un abrazo; mas su marido ¡qué botarate! me puso un ojo, de un puñetazo, como un tomate.

Cuando irritado cogí al buen mozo de la ancha capa por el embozo llegó del orden cierta pareja... ¡y me llevaron al calabozo, por una oreja!

¡No he visto noche mas toledana! Hasta las cuatro de la mañana, me la he pasado sin otras pieles ni más abrigo; ¡que mi sotana de cascabeles!

¿Dicen ustedes que en un infierno fué en lo que, al cabo, trocóse el tierno abrazo causa de lo ocurrido? No está mal dicho, pero... ¡qué cuerno! ¡me he divertido!

A. Prieto.

## “LA PROVINCIA” EN MADRID

Madrid, 27 de Febrero de 1897.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Sr. Director: Arrecian su oposición contra el Gobierno los liberales y periódicos tan sensatos como *El Imparcial* arremete hoy contra el Gobierno con motivo del indulto de Sanguily en un artículo firmado por su director D. Rafael Gasset cuyo escrito ha sido esta tarde muy comentado en los círculos políticos, por los tonos enérgicos que contiene.

Refiriéndose a las discusiones del Parlamento norte-americano dice el citado colega:

«Ante sucesos, ó por mejor decir, ante desgracias nacionales como esta, poco nos importan las iras del Gobierno. Si se han de condensar en los perjuicios materiales que trae consigo una denuncia, la sufriremos; si los fueros del ministerio aparecen en las columnas de algún periódico y en forma de injuriosos denuestos para *El Imparcial* procederemos con arreglo a los precedentes de esta casa, donde se rechaza el insulto sin detenerse a reparar en su injusticia; lo que no hemos de hacer por muy severas que se ostenten las amenazas, ni por mucho que sea el deseo periodístico de cualquier diario, es pasar en silencio, dejar sin protesta resoluciones y acontecimientos que estimamos y desgraciadamente son una vergüenza nacional.

Y por lo que hace el decreto de la conmutación de la pena a Julio Sanguily se expresa de este modo:

«Que se pretenda con esta serie de inabarcables debilidades?

El mantener nuestro derecho, quizá nos perjudicaría en los bienes materiales.

La conducta de ahora hace insaciables las pretensiones y arrogancias yankees, y nos daña tanto en la dignidad como en los intereses.

Mil ejemplos nos bastan a persuadir al Gobierno.

«Cuando se convencerá de que los Estados-Unidos, con reformas ó sin ellas lo que quieren es desterrar el pabellón español en América?

No es de creer, que haciendo como se debe la guerra en Cuba pueden esterilizar los Estados-Unidos la acción de nuestras armas; pero, si así fuera, preferible resultaría el desestimiento franco y viril de los derechos de España a las presentes y vergonzosas concesiones.

Se puede poner un punto a la historia de España en América pero no se debe echar un borrón.

El artículo ha causado gran sensación.

Alambre galvanizado superior para parras.

Sulfato de cobre garantizado.

Sulfato de hierro (caparrosa).

Puntales de hierro.

Duelas de roble.

Arcos para barriles.

Abonos minerales.

PRECIOS ECONÓMICOS

Thomas Morrison y Compañía.

66—Pescadores—66

ALMERIA.

## GANGA

En la fábrica de Muley situada en el Quemadero, se realizan al contado doscientos mil ladrillos de cada clase y cien mil lozas, a los precios siguientes:

	Reales.
1000 ladrillos delgados.	55
1000 ladrillos mahones.	65
1000 ladrillos gordos.	85
1000 lozas.	130

Visitar la fábrica.

## VENANCIO BARTOLOME,

DUENO DEL H. DE CUBA,

ofrece al público su establecimiento, donde encontrarán aseo y economía.

Navarro Rodrigo, 26. — Teléfono, 64

ALMERIA.

DEPÓSITO de toda clase de artículos para bodegas, Maquinaria de todas clases e industria, extracto seco para los vinos y los célebres polvos sin rival para las enfermedades de las plantas.

Detalles y catálogos, A. Sorra.

Plaza de Careaga, 1 Almería.

## Instituto de Vacunación.

4. TIENDAS, 4

Farmacia de los Sres. hijos de A. Vivas.

Vacunación directa de ternera.

## TRINIDAD MORENO CRUZ,

Profesor de música.—Lecciones de piano y guitarra a domicilio y en su casa.

Precios convencionales.

Enjendro, 7, principal izquierda.

## OBJETOS PARA MASCARAS.

Caretas y disfraces de todas clases. Precios económicos, novedades de este año. Augusto Andrés Rivas, 16 Real 16.

Abierto noche y día

## TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

La guerra en Cuba.—Noticias.—Todo está igual.

Madrid, 28-9-35 noche.

Despachos oficiales de Cuba dan cuenta de que en un reconocimiento practicado por una columna del ejército,

fueron muertos 35 rebeldes y reducidos a prisión dos.

Se presentaron a indulto 17.

Las pérdidas en las fuerzas leales consistieron en un muerto y 32 heridos.

Desde Manila.—Reconocimientos en Salitran.—Muertos y heridos. Madrid 28-10-15 noche.

Se reciben en los centros oficiales noticias muy satisfactorias del Archipiélago filipino.

Practicando reconocimiento hacia Salitran la columna que opera a las órdenes del Coronel Espian, encontró a gran número de rebeldes a los cuales batió, atacándoles con energía.

Trescientos muertos, entre ellos un cabecilla, dejaron los sediciosos sobre el campo de batalla.

Por parte de las fuerzas leales resultaron heridos el capitán Villalba y siete soldados.

Sagasta en Palacio.—Visita comentada. Madrid 1-12-45 madrug.

Sagasta ha visitado a S. M. la Reina, con el objeto de expresar su agradecimiento por el pésame que le envió el día de la muerte de su esposa.

La Regente estuvo afectuosísima con el ilustre Jefe del partido liberal, y dijo que, para bien de la patria y de las instituciones, que necesitan de su poderoso concurso, continúe ocupándose de política.

El próximo jueves volverá a visitar a la Reina.

Consejo de Ministros.—Las reformas de Cuba.—Rumores de crisis. Madrid, 1-1-30 mañana.

En el Consejo de Ministros, que se celebrará el próximo miércoles, se tratará la importantísima cuestión de implantar en Cuba las reformas, decidiéndose, probablemente en él, si ha de ser el General Weyler el encargado de ello; y en caso contrario se acordará el General que haya de sustituirle.

Con este motivo vuelven a circular insistentes rumores de crisis; y algunos importantes políticos aseguran que la modificación ministerial será de luego un hecho en plazo brevísimo.

Noticias de Manila.—El cadáver de un cabecilla.—Cincuenta muertos. Madrid 1-2-15 mañana.

Comunican de Manila que los insurrectos trataron de recuperar a toda costa el cadáver del cabecilla Salitran, trabándose con tal motivo un reñidísimo combate entre los rebeldes, y nuestras tropas, que los cañonearon.

Aquellos no pudieron conseguir su objeto y huyeron dejando cincuenta muertos.

El número de heridos es considerable.

El Intendente tagalo.—Impuestos para la insurrección.—Fortificaciones de los rebeldes. Madrid 1-3-20 mañana.

El Intendente tagalo ha establecido un impuesto de importancia para atender a los gastos de guerra de los insurrectos.

Dicha contribución tendrán que satisfacerla todos los que sean mayores de 18 años.

Los rebeldes continúan fortificándose, apesar de la serie de descabros que llevan sufridos.

# CHISPAZOS

¡Me has hecho mucho daño!... \*  
 La brusca acometida que ayer me dió tu corazón tacaño, me ha causado en el alma un desengaño; ¡el mayor desengaño de mi vida!  
 No tiene en tí la gratitud morada. Ni el bien aprecias, ni respetas nada. ¡Mi ascendiente acabó! ¡ya no te riño!... Si á mis sienes ceñiste la corona, lo tomé como efecto de cariño y de honda gratitud á mi persona!  
 Por gratitud creía que, bondadosa, tu alma me elegía entre todos los vates por monarca. Y ahora tu mano impla á amenazarme llega con la fría y espantosa guadaña de la Parca!  
 ¡Si! gratitud debieras de tenerme en vez de pretender con tus empujes dejarme herido, maltratado, inerte, cuando irritado, como anoche, rufes, con ansias de zaherirme y de morderme.  
 Dios no te ha concedido don tan santo, y á eso debo tus frases injuriosas.  
 ¡Ni aun la sabes fingir! ¡Qué desencanto!... ¡Débesme en esto de las rimas tantas! ¡Te he enseñado en dos meses tantas cosas!...

Tu volviste á Almería como vuelve á su tierra aquel que sale decidido á vivir de la poesía, creyendo que ha de hacer su fantasía que el alto puesto de la gloria escale.  
 Pero volviste un día de igual manera que el que nada vale. Nadie aquí al regresar te conocía. Un amigo te trajo á este diario, y haciendo mil esfuerzos infinitos trabajaste, porque era necesario... ¡No llegó á convertirse el vecindario! ¡no se abrieron camino tus escritos!  
 Algún tiempo despues, yo fui llamado aquí tambien para ocupar un puesto, y me encontré á tu lado.  
 Luego tu te marchaste... ¡Por supuesto: si lo llegó á saber, no hubiera entrado! ¡Nunca á hacer daño á nadie estoy dispuesto!

Fuiste de ese diario en derechura; Chispazos hice aquí, que es freir huevos, y viste, aunque son malos, ¡oh ventura! nueva literatura, y nuevos rumbos y horizontes nuevos.  
 Como aquel que renace á nueva vida, tu escribiste chispazos enseguida.  
 ¿Cómo en el tiempo, ¡dij, que aquí estuviste no hiciste la sección en que hoy te creces? ¡Dij, por qué no la hiciste?  
 ¿Por qué la haces ahora y no enmudeces haces el cuento ó la instantánea sosa? ¡He aquí la primera cosa que te he enseñado yo! ¡que no agradezcas!  
 Por darte variedad á mis trabajos cambié á veces de forma y de medida, y el camino siguiendo á mis zancos, adoptaste mis metros enseguida.  
 Cambié luego algo más; le di el estilo en que es preciso hacer los telegramas, y tú, siguiendo de mi marcha el hilo, le diste, muy tranquilo, telegráfica forma á tus... "Retamas"  
 Cuando por mí aludido te creíste, contestación me diste usando palabrotas insultantes, pero siempre á copiar te decidiste servilmente mis propios consonantes.  
 Aunque siempre me viste con encono; miraste con afán las rimas mías, copiaste de ellas el sabor y el tono y arreglaste defectos que tenías,  
 Para tí mis chispazos son espejos que sabes consultar para enmendarte. Yo desde mi sección te di consejos, y en mi aian de pulirte y de enseñarte. ¡no subrayes—te dije—que es de viejos!  
 Para hacer la sección en que hoy te aso [mas,

solo de mí las enseñanzas tomas; porque... ¡no es más allá de Filipinas donde ocurrió lo que nos cuenta Iriarte en una de sus obras peregrinas! Fue aquí donde ocurrió, no en otra parte: Tu eres el que de mí tomas el arte; yo soy el que te trajo las gallinas.  
 En cambio, lo que yo no te he enseñado, y no sé en qué lugar has aprendido, es á ser deslenguado, y á escribir más de un verso mal medido.  
 Tampoco te enseñé que en la pelea pueda mostrar ingenio quien emplea ese "más eres tú" tan socorrido; por que eso, en las contiendas de la idea, más revela un cerebro empobrecido.  
 No te enseñé tan poco á dar palos de ciego, como un loco, ni á formular razones con la pierna; ni á decir impropios con desdoso en el lenguaje vil de la taberna.  
 Pretendiendo ser noble, aunque enemigo, el velo quise alzar que te envolvía... ¡Nadie te conocía!  
 Te hice el favor de discutir contigo y hoy te conoce gente en Almería.  
 Como eres tan ingrato, tampoco ese favor me lo agradece. Cuando estabas aquí, fui tan pazguato que defendí tu puesto muchas veces.  
 Como autor te tenían por petate. Yo dije que valías más que siete, mas no les disuadí del disparate; y por mor del maldito sonsonete,

(\*) Ya que estaba compuesta, para dar tus insultos al olvido metíme en el bolsillo la respuesta; pero, según he oído, ¡oh condición modesta! con mi silencio te has envenecido y á entregarte á las cajas me decidí. ¡No sabes el trabajo que me cuesta!

cuando iban todos á llamarte ¡vate! se equivocaron y dijeron: ¡vate! Tampoco agradeciste que cuantas veces á buscar viniste que yo colaborara en un juguete que tenías en plan, según digistes, respondiera á tu afán con evasivas... cuando debí, de lleno, contestar con rotundas negativas.  
 ¡Todo por no dañarte! ¡seré bueno!  
 ¡Y aun pretendes, ingrato, darme un palo afirmando que es malo cuanto digo?  
 ¡Cómo, si soy tan malo, quisiste, pues, colaborar conmigo?

Al ver que al arma del insulto acudes, en mi pecho se agita el desengaño; pues con ese raudal de ingratitudes me has hecho, lo repito, mucho daño.  
 Hoy que tal pago das á mis favores, paseo por el mundo mis dolores, sin corona, sin cetro, destronado... pero aún cabe á mí alma la fortuna de que digan á una muchos que tu actitud han observado, que semejas al perro que irritado le lanza sus ladrillos á la luna.  
 A tener has llegado la osadía de decir que á tu lado me ponía... ¡Tambien con la mentira te envaneces! Desde tu ingreso ahí, te hablé dos veces. ¡Tu fuistes quien buscó mi compañía!

Lo que es verdad es que me puse rojo al notar que la gente pensaría, mirando de reojo, que por hacerte un bien tuve el antojo de entrar contigo en discusión un día.  
 Mas nunca es tarde si la dicha es buena. Del mundo de las letras en la escena, no esperes ya que se repita el caso que, de mí enfrente, á colocarte vino: No darás á mi costa un solo paso de la prensa y del arte en el camino.  
 Puede decir, lindeza tras lindeza, cuanto quiera tu pluma pecadora. Hoy mi campaña de silencio empieza; que es el rubor de contestarte ahora el castigo que doy á mi torpeza.

## DESPUES DEL BAILE

(Monólogo de un danzante)

Nada; que no me es posible dormir. Y luego que no sé donde tengo la cabeza, es decir, tenerla... me parece que la tengo aquí, sobre los hombros, pero con estos dichosos mareos que siento... y además esa maldita criada de mis vecinas las de Tiradillo que está toda la mañana cantando á grito pelado... ¡Chits!... ¡Que se calle V. señoral... ¡Si ya escampal... ¡Qué si quieres! Así partiera un rayo á su señoría!... ¡Huy! y cómo me duelen las articulaciones; es claro, la cosa no es para menos, porque lo que es bailar, bien que he bailado esta noche. Y es seguro que me hubiera divertido del todo, á no ser por aquel tipo... ¡canalla!... y todo por que, vamos á ver... ¡pues porque yo le dije:—Me dá V. la pareja? y él fué... ¡zas! y me dió una bofetada! Verdaz es que si no es por la pareja, es decir, por la del orden, hago una atrocidad... ¡valiente tío!... ¡Todavía me escuece la mejilla! No; pero yo no me quedo sin devolverle el golpe, no señor; por que yo soy muy caballero y no me gusta quedarme con nada de nadie... y más decente que yo!

¡Ahaa!... ¡Ahaa!... (bostezando) ¡Si pudiera dormir! ¡Pero hombre, si parece que soy vecino del Conservatorio y de la escuela de canto! Ahora hace el duo á la criada la mayor de las de Tiradillo; ¡más le valiera hacerse alguna prenda de vestir, que bien lo necesitaba!... Por supuesto, para prendas, las de Rosario: ¡esa si que tiene buenas prendas personales! ¡y qué talle! ¡y qué brazos!... y qué manera de bailar! la habanera! Y sobre todo, ¡qué cara! Eso sí; como cara, ¡me resultó anoche bastante cara; porque ella en gulle como un Heliogáballo, si señor; como un Heliogáballo con una boquita de rosa cuajada de perlas, y su madre como un tiburón, y me quedo corto! El demonio de la vieja! ¡No; pues lo que es otra vez no me cogen a mí! Y sin embargo, creo que no pasé la noche del todo mal; estuve... ¡calla! pero ¡dónde estuve yo!... ¡Ah! ya sé: en «La Dalia azul»; allí me encontré á Rosario, despues de encontrarme la bofetada... ¡Aquello estaba buenol... ¡Gran cosa es el baile, digan lo que quieran cuatro tonos que por el afán de singularizarse, se convierten en detractores de tan alegre fiesta!... ¡Que se pierda la vergüenza!... y qué...  
 ¡Como que si no hubiera bailes iba ha haber más vergüenza por el mundo!... ¡Cal... ¡Pero qué linda estaba Rosario; y qué honesta parecía la muchacha!—«¡Ay, por Dios, no sea V. malo, que nos ve mamá!» me decía á cada momento con una vocecilla de gata medrosa; pero ¡bueno soy yo!... y á qué va uno?... ¡A divertirse, se entiende, y á vivir, se hajdichol... La madre entre tanto me echaba unos ojos!... sobre todo cuando pasábamos por el aquebl. Y luego... luego fué cuando llegó aquel primo de ella y tuve que dejarla bailar con él. ¡Hombre, pero con qué inoportunidad llegan siempre estos primos que nunca son primos de los demás! Y el caso es que los perdí de vista, á ellos y á la mamá; verdad es que á esta última señora, siempre se le ha perdido de vista. ¡Pánfilo! —recuerdo que me dijo una máscara riendo— se en mis propias barbas. —Te equivocás, —le contesté— mi nombre no es ese, me llamo Andana. —¡Si! ¡pobrecito! pues no te conoce—añadió alejándose. ¡Valiente ma-

marracho! ¡cómo si el nombre lo llevara uno escrito en el rostro!  
 Despues... volví á encontrarme á Rosario, á su madre y al primo. Si; esto lo recuerdo bien: Rosario y su madre se alegraron mucho de encontrarme, y el pariente me parece que se alegró también... y cenamos todos juntos, es decir, yo no puedo asegurar que cené. De lo que no tengo la menor duda es... de que pagué la cena... ¡Y qué amables estuvieron conmigo D. Salomé, Rosario y el otro! ¡Oh, poderosa influencia de la alimentación en el sér humano!...  
 Despues salimos juntos. Llovía á mares; (de esto también tengo seguridad, porque mi ropa está mojada y siento las primeras punzadas del reuma); fui con ellas hasta su casa, es cierto; ya en la puerta, Rosario me dijo «adiós» de un modo muy cariñoso, y se entró cogida del brazo de su pariente. ¡Cómo se abandonaba ella en aquel brazo! Me pareció notar que ambos se sonreían de un modo muy significativo. Lo que sí noté fué que la lluvia me calaba hasta los huesos. ¡Me volví yo al baile? ¡Como llegué hasta aquí? ¡Vaya usted á saber! De lo que estoy seguro es de que, apesar de este reuma que he cojido, y de estos dolorillos molestos, lo que es divertirme... ¡sí que me he divertido!

Antonio Fernández Navarro.

## Junta de Obras del Puerto

En el Boletín Oficial, correspondiente al día 27 de Febrero último se ha publicado una convocatoria para proveer por concurso treinta y siete plazas, vacantes en las oficinas de la Junta de Obras del Puerto.  
 La forma en que se hace la expresada convocatoria hace sospechar su resultado.  
 Es costumbre invariable en todos los centros, siempre que de estas lides se trata, señalar las condiciones que han de tener los que á ellas concurren; pero la Junta de Obras del Puerto ha roto estos moldes y solo se concreta á enumerar las plazas vacantes y fecha en que estas se han de proveer.  
 ¿Que criterio ha de seguirse para otorgar las plazas?  
 ¿Quiénes serán los preferidos?  
 Esto es tan esencial, que no puede pasarse por alto, pues lo contrario ni es justo, ni sério.  
 Acordado por la Junta que el nombramiento de empleados se haga en favor del mérito, la forma adoptada por los encargados de cumplimentar ese acuerdo, es imprecendente, y por lo mismo debe hacerse una aclaracion, puntualizando las condiciones del concurso.  
 Porque la forma adecuada con que piensa llevarse á cabo, hace pensar con grandes visos de fundamento, que tal concurso no vá á ser otra cosa que una añagaza política para ver de conseguir, con ella, colocar en aquellas 37 plazas, á otros tantos amigos.  
 ¿Que criterio fijo há de presidir en dicho concurso?  
 ¿Que condiciones se exigen para poder optar á cada clase de destino?  
 ¿Quiénes de los solicitantes serán preferidos?  
 ¿Que conocimientos precisan?

Según nos comunican de Washington Mr. Morgan trata de crear nuevos obstáculos á España y al efecto pide, en términos violentísimos, se exija á nuestro gobierno una fuerte indemnización por los daños causados al subdito norte-americano Aguirre, solicitando á la vez la libertad de éste.  
 La prensa de Nueva York dedica preferente atención á este asunto tratando de influir en el ánimo de Mac-Kinley á fin de que adopte energicas actitudes contra la nación española.  
 En el vapor Leon XIII, que saldrá de Barcelona mañana por la tarde se envía á Filipinas gran cantidad de armas y municiones con destino á aquel ejército y abundante material sanitario.  
 Además marchan para el Archipiélago filipino 230 soldados.  
 Dicen de Atenas que los turcos de Exalcreyon salieron de la plaza matando muchos cristianos que estaban en las inmediaciones. Los cónsules extranjeros han protestado «The New-York Herald» inserta un telegrama de la Habana diciendo que Máximo Gomez con sus huestes ha operado un movimiento, colocándose á la retaguardia del general Weyler y emprendiendo la marcha hacia Occidente.  
 Un torpedero inglés ha apresado á un buque griego que habia recogido varios musulmanes prisioneros para conducirlos á Creta.  
 Telegramas particulares recibidos hoy de Manila acusan tranquilidad en la capital del Archipiélago, donde se ha celebrado con gran entusiasmo la toma de Damarías y Paliparán.  
 Los heridos de Silang continuan mejorando.  
 Pocas, mejor dicho, ninguna noticia de sensacion en los círculos políticos.  
 El Gobierno, hasta última hora de la tarde no habia recibido noticias oficiales del plan anarquista que trataban de realizar en la Habana.  
 Se cree que el general Ahumada está formando un «sumario para remitir al gobierno»  
 De lo que más se ha hablado, ha sido del violento artículo de «El Imparcial» de hoy y que suscribe su director Sr. Gasset, diputado á Cortes.  
 Parecía que el fiscal del Supremo Sr. Puga tenia el propósito de denunciar dicho número, pero hasta las siete de la tarde, ni el juzgado habia estado en la redacción del periódico, ni se habla enviado orden á la Central de Correos para recoger la edición de provincias.

## Los huevos

(FÁBULA DE D. TOMÁS DE IRIARTE.)

Mas allá de las islas Filipinas Hay una que ni sé como se llama, Ni me importa saberlo, donde es fama Que jamás hubo casta de gallinas, Hasta que allá un viajero Llevó por accidente un gallinero.  
 Al fin tal fué la cria, que ya el plato, Mas común y barato Era de huevos frescos; pero todos Los pasaban por agua (que el viajante, No enseñó á componerlos de otro modo).  
 Luego de aquella tierra un habitante Introdujo el comerlos estrellados. ¡O qué elogios se oyeron á porfía De su rara y fecunda fantasia! Otre discurre hacerlos escalfados... ¡Pensamiento feliz!... otro, rellenos... Ahora sí que están los huevos buenos: Uno despues inventa la tortilla Y todos claman ya, ¡qué maravilla!  
 No bien se pasó un año, Cuando otro dijo:—Sois unos petates; Yo los haré revueltos con tomates; Y aquel guiso de huevos tan extraño, Con que toda la isla se alborota, Hubiera estado largo tiempo en uso A no ser por qué luego los compuso Un famoso extranjero á la hugonota.  
 Esto hicieron diversos cocineros: Pero ¡qué condimentos delicados No añadieron despues los reposteros! Moles, dobles, hilados, En caramelo, en leche, En sorbete, en compota, en escabeche.  
 Al cabo todos eran inventores, Y los últimos huevos los mejores.  
 Mas un prudente anciano Les dijo un día:—Presumis en vano De esas composiciones peregrinas. ¡Gracias al que nos trajo las gallinas! Tantos autores nuevos No se pudieran ir á guisar huevos Mas allá de las islas Filipinas?

## ALCANCE POSTAL.

Servicio especial de «La Provincia.»

Almería 27 de Febrero de 1897.

## TELEGRAMAS OFICIALES

Habana (sin fecha) Madrid 27, General segundo cabo á Ministro Guerra: Columna Coronel Vaza de Rey reconoció Santa Cruz, Jacas, Lomas Mamón é Isabelita (Cuba) Hizo dos muertos, cogió armas, 18 caballos, 40 quintales café y destruyó 22 bohios.  
 Noche 23 fué atacado Canto y rechazado enemigo con grandes pérdidas, despues de cuatro horas de fuego; por nuestra parte un soldado y dos paisanos heridos.  
 Comandante armas Limones batió ayer cerca Caizo (Matanzas) partida Clemente Gomez, causándole 3 muertos.  
 Batallón Guadalajara batió grupos en Dos Hermanas (Habana), causandoles un muerto.  
 Comandante Valbuena, en reconocimientos Pinón (Pinar), destruyó campamento é hizo 2 muertos; tuvo 2 heridos.  
 Presentados 6—Ahumada.

Esta noche se verificará en el Círculo tradicionalista una gran velada con motivo del enlace de la Infanta Doña Beatriz, con el príncipe Fabricio Máximo, celebrado hoy.  
 La fiesta promete ser brillantísima y usarán de la palabra los Sres. Doval y Vazquez Mella.  
 En el mismo Centro tendrá lugar también el día 10 de Marzo próximo una velada carlista, con motivo de la Fiesta de los Mártires instituida en el año anterior por el Sr. Duque de Madrid.  
 Hablarán los Sres. Vazquez Mella y Fernandez (D. Miguel) vice-presidente de la Juventud Católica.

Esta tarde se ha vuelto á hablar con gran insistencia de la dimisión del general Weyler, pero en los círculos políticos se asegura que no hay motivos fundados para que el capitán general de Cuba renuncie al cargo que se le tiene confiado.

Según nos comunican de Washington Mr. Morgan trata de crear nuevos obstáculos á España y al efecto pide, en términos violentísimos, se exija á nuestro gobierno una fuerte indemnización por los daños causados al subdito norte-americano Aguirre, solicitando á la vez la libertad de éste.  
 La prensa de Nueva York dedica preferente atención á este asunto tratando de influir en el ánimo de Mac-Kinley á fin de que adopte energicas actitudes contra la nación española.

En el vapor Leon XIII, que saldrá de Barcelona mañana por la tarde se envía á Filipinas gran cantidad de armas y municiones con destino á aquel ejército y abundante material sanitario.  
 Además marchan para el Archipiélago filipino 230 soldados.  
 Dicen de Atenas que los turcos de Exalcreyon salieron de la plaza matando muchos cristianos que estaban en las inmediaciones. Los cónsules extranjeros han protestado «The New-York Herald» inserta un telegrama de la Habana diciendo que Máximo Gomez con sus huestes ha operado un movimiento, colocándose á la retaguardia del general Weyler y emprendiendo la marcha hacia Occidente.  
 Un torpedero inglés ha apresado á un buque griego que habia recogido varios musulmanes prisioneros para conducirlos á Creta.  
 Telegramas particulares recibidos hoy de Manila acusan tranquilidad en la capital del Archipiélago, donde se ha celebrado con gran entusiasmo la toma de Damarías y Paliparán.  
 Los heridos de Silang continuan mejorando.  
 Pocas, mejor dicho, ninguna noticia de sensacion en los círculos políticos.  
 El Gobierno, hasta última hora de la tarde no habia recibido noticias oficiales del plan anarquista que trataban de realizar en la Habana.  
 Se cree que el general Ahumada está formando un «sumario para remitir al gobierno»  
 De lo que más se ha hablado, ha sido del violento artículo de «El Imparcial» de hoy y que suscribe su director Sr. Gasset, diputado á Cortes.  
 Parecía que el fiscal del Supremo Sr. Puga tenia el propósito de denunciar dicho número, pero hasta las siete de la tarde, ni el juzgado habia estado en la redacción del periódico, ni se habla enviado orden á la Central de Correos para recoger la edición de provincias.

El lunes no habrá consejo de Ministros aunque otra cosa se haya dicho esta tarde. Los ministros no se reunirán hasta el miércoles, bajo la presidencia de la Regente.  
 Aunque algunos periódicos lo nieguen, y en los centros oficiales tambien, es seguro que se enviarán nuevos refuerzos á Filipinas en el próximo Marzo, y que en los depósitos de ropas y armamentos de la guarnicion de Madrid, hay trajes de rayadillo, y corraje dispuesto para la fuerza que haya de mandarse al archipiélago; fuera de que el resultado de la campaña alcanzase tal éxito que hiciera innecesario nuevo contingente de hombres.  
 EL CARNAVAL  
 Origen del disfraz.  
 Es tan antiguo el uso del disfraz, que su origen se pierde en la oscuridad de los tiempos. Nadie se ha atrevido hasta hoy á asegurar definitivamente su establecimiento; pero según lo más probable, según los que de este asunto se han ocupado, parece ser que comenzó su uso en el teatro. Si se admite que la tragedia tuvo principio en las fiestas que los aldeanos tributaban, en la época de la recolección, al dios Baco, tenemos ya el origen de las máscaras. Entonces, según loemos en la historia, teñíanse la cara con los residuos del mosto, desfigurándose, hasta que, considerado este sistema notivo, sustituyeron con hojas de plantas y otras materias ligeras el uso de tan sucios repugnantes tintes.  
 Del teatro pasaron las máscaras á las ceremonias religiosas, permitiéndose á los esclavos tomar parte en las saturnales, y últimamente se autorizó que discurren por las calles, si bien se limitó este permiso á los que cantaban los triunfos conquistados y la fiestas populares.  
 Consta que algunos reyes egipcios se disfrazaban con figuras de animales, y que los sacerdotes encargados de la custodia de los animales sagrados, no podían presentarse en público, sin llevar puesta una máscara ó antifaz que representaba á guisa de distintivo el animal que tenían á su cuidado.  
 El gran Alejandro, Augusto, Nerón y otros, se disfrazaban para asistir á ciertos festines, figurando algunas veces dioses ó héroes de la divinidad.  
 En la época, remota de Nerón, el bello sexo utilizaba la máscara en pro de su comodidad, y la esposa de aquel tirano, llamada Popea, se cubría la cara, con una pasta de harina de trigo amasada con leche para dar mayor finura al cutis.  
 Todas las matronas romanas siguieron el ejemplo de ésta, que se fué desenterrando con el tiempo, hasta que, en el siglo XVI Catalina de Médicis adoptó la costumbre de no salir de su casa sin llevar la cara cubierta con una máscara ó careta de terciopelo para preservar su cutis de los agentes atmosféricos, generalizándose aquella inmediatamente entre las damas francesas de aquella época.  
 En Italia, más que en ninguna otra nación, fué donde el Carnaval se distinguió por la profusión de disfraces y numerosas y bien organizadas comparzas.  
 En Florencia, los suntuosos palacios de los Médicis llevaban la palma entre los muchísimos bailes que en aquella ciudad se celebraban.  
 Rivalizaban con ella Milán, Roma y Venecia, única que hoy conserva la fama de ser la reina del Carnaval.  
 De Italia pasó á Francia la costumbre de los bailes de máscaras, y de aquí á Inglaterra, que la perfeccionó, extendiéndose luego rápidamente á otras naciones.  
 De cómo y cuándo llegó á España, nada se sabe á ciencia cierta; pero es de suponer que estando nuestra Península sujeta al dominio de los romanos, se seguirían las costumbres por ellos establecidas. Es probable que luego desaparecieron con ellos estas fiestas paganas; teniendo presente la guerra que los godos, tan amantes de la religión cristiana, hicieron á todo culto gentilicio.  
 No obstante esto, restablecióse despues la costumbre de los disfrases en los siglos XV y XVI, como lo prueba una ley dictada en 1523 por D. Carlos I y Doña Juana, que prohibía terminante esta diversion, porque de ella se seguían graves daños.  
 Nuestros celebrados dramáticos Calderón, Lope, Moreto, Tirso y el festivo Quevedo aluden en sus obras á esta costumbre considerándola como fiesta en que se ponía en evidencia la caballerosidad de los hombres y el ingenio y agudeza de las damas que en ella tomaban parte.  
 Durante el reinado de Felipe IV, que prestó gran apoyo á estas fiestas de la careta, creció el entusiasmo y la afición por las máscaras. Este rey, á imitación de sus antepasados, celebraba con ellas los sucesos más notables, llegando á tomar parte en algunas con toda su cór-

su entusiasmo fué en aumento, y has-  
legó á ordenarse que nadie podía en-  
en el Retiro sin llevar cubierto el

Continuó creciendo esta costumbre  
de Carlos II, que tam-  
prestó su culto á esta diversión, y  
al advenimiento de Felipe V se  
prohibiéndola en absoluto y  
en distintas ocasiones, co-  
en la novísima recopilación.  
y decretos posteriores publicados  
los años 1716, robustecidos por otros  
1717 y 1745, desterraron de España  
cuya prohibición conti-  
durante el reinado de Fernando VI,  
reprodujo algunas de las leyes ci-

Posteriormente Carlos III la consin-  
bien modificándola y reglamen-  
la, aumentándose el número de los  
que de la vecina Francia se im-  
aron á España en armonía con el  
y costumbres de la época, llegán-  
y autorizó á particulares en tiem-  
de la regencia de D.ª María Cristina,  
de Fernando VII, para que dieran  
públicos de máscaras.  
En los últimos cincuenta años ha ido  
visiblemente esta antigua  
versión en todas las capitales de Es-

### CARTA ABIERTA

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Muy distinguido señor: ante el anuncio  
de un concurso abierto para la provisión de  
en la Junta de Obras del Puerto, yo,  
y modesto empleado de aquella casa,  
tome tentado de hacer un sencillo tra-  
comparativo de lo que fueron y son  
oficinas, y remitirlo á Vd. por si lo juzga  
de la publicidad.

### Personal facultativo.

Compañía este en los años de 80 á 85  
un Ingeniero Director, un ayudante, un  
y un Escribiente-Delanteante.  
El tal personal, dignísimamente represen-  
tenía entonces en estudio el proyecto  
terminación de nuestro puerto y la des-  
de la Rambla de la Chanca, estudios  
dicho se está, no habría de permitirle  
en huelga.

### Personal administrativo.

Compañía este entonces—[Lo que va de  
hoy!—de un Secretario, dos Escri-  
y un Fiel y un mozo de tinglados.  
Este personal, con sueldos muy modestos,  
bastante y aun sobrado para llevar al  
con singular esmero, todo lo relativo á  
administración.

En la época de la exportación de la uva,  
cuando en cuenta que hubo año de nueve-  
tos mil barriles de producción, se basta-  
este mismo personal para llenar cumplida-  
mente (tan extraordinario servicio.—Hoy,  
de los treinta y siete, se nombran  
normalmente en dicha época diez y seis ó  
veinte temporeros á razón de cuatro pesetas  
diarias.

### Los concursos!

Por concurso obtuve yo la plaza que sir-  
va en la Junta, y en la orden de mi cesan-  
motivada por el arriendo de los tingla-  
se reconoce y consigna mi derecho á  
la plaza creada con posterioridad.  
Seguramente que no se me dará—ni he  
solicitarla—la de Ordenanza del Sr. Se-  
retario General.  
Tal es la seriedad de los concursos en es-  
tos tiempos.

### Lo que pudiera ser.

Yo, con toda mi escasa inteligencia, pon-  
do en la vida en garantía de que con cinco  
y un presupuesto de diez mil pe-  
anuales había de ser desempeñada con  
singular exactitud y acierto la parte admi-  
nistrativa de la Junta.  
¿Cuanto asciende, pues, el presupuesto  
de la Junta?  
¿Cuánto el Comercio, el pagano, el ca-  
blanco, y vea lo que pudiera ser y es  
centro que el vulgo ha dado en llamar  
de las Obras del Puerto.

¿Qué el honor, Sr. Director, de ofrecer á  
de las seguridades de su distinguida con-  
servación personal

Horacio P. del Villar.

¿Qué complacido el Sr. Comunicante, y  
quiera que se adelanta un poco á nues-  
deseos y encaja en nuestros propósitos,  
comencemos desde mañana ocupándonos de  
nuestro objeto de este pensado escrito.

¿Qué salvajismo YANKÉE.

¿Qué vamos de un periódico de Filadel-  
la siguiente narración, que prueba  
ann en el pueblo de los Estados Unidos  
en los primeros albores de la  
nación:  
¿Qué hombres acusados de asesinato  
reducidos á prisión por el popu-  
lo, alborotado.

Uno de ellos fué torturado y muerto  
después de la confesión de su crimen.  
Las autoridades no tuvieron poder  
para impedirlo,  
Otro de ellos fué ahogado, y el terce-  
ro, después de levantar una hoguera en  
la plaza pública, fué asado.  
Esto, dice el periódico de que toma-  
mas la noticia, no ocurrió ni en Arme-  
nia, ni en Cuba, ni en España, ni en  
Turquía.

Tal atrocidad tuvo lugar en una de  
las más antiguas y civilizadas ciudades  
de la Unión, gobernada por humanita-  
rias leyes y por un pueblo que profesa  
la religión cristiana.

Semejante hecho se desarrolló en el  
estado de Luisiana, y á los autores de  
tal valvajada no se les impuso el más  
pequeño castigo.

Los que tales hechos cometen son los  
que en nombre de los sentimientos hu-  
manitarios se escandalizan por los su-  
cesos que en los campos de Cuba nece-  
sariamente se producen.»

### PEINADOS PARA BAILE

En estos días de pública diversión y  
y en los que como factor preferente en-  
tran los bailes públicos, damos á nues-  
tras lectoras cuenta de la última moda  
de peinado, para bailes y "soirées", y  
en el cual las flores desempeñan impor-  
tante papel en calidad de adorno; pero  
no en grupos y guirnaldas, sueltas y  
materialmente tejidas con los bucles  
del cabello.

Describiremos como ejemplo un pei-  
nado para baile que armoniza á las mil  
maravillas con los tipos rubios.

La operación preliminar de su ejecu-  
ción consiste en ahuecar todo el cabello  
con auxilio de tenacillas calientes cui-  
dando de retirarlas prontamente, á fin  
de que dejen una huella muy poco mar-  
cada. El cabello así preparado, se le-  
vanta en todas direcciones, reuniéndolo  
en la parte más alta de la cabeza para  
formar con él un rodete-estrella, cuyas  
cinco puntas alternan con tulipanes de  
seda de un delicado tono entre azul y  
violeta, con ligero follaje verde pálida.  
Cinco tulipanes más, adornan respecti-  
vamente el cabello de la frente, ahueca-  
do en graciosa aureola, que sirve de  
marco al rostro, y en su colocación no  
preside más ley que el capricho del mo-  
mento.

### RASGO DE UNA PRINCESA.

Refiriéndose á los hermosos rasgos de  
caridad de la infanta D.ª María Luisa  
Fernanda, que ha muerto en Sevilla, di-  
cen de dicha capital:

Sería muy larga la lista de los dona-  
tivos que con carácter permanente ha-  
cía la infanta á primeros de mes. Esta-  
blecimientos de beneficencia, colegios,  
conventos, pobres vergonzantes, mil  
verdaderos necesitados figuraban en  
aquella nómina de la caridad, pagada  
religiosa y puntualmente por la admi-  
nistración general de la casa, dirigida  
hace tiempo por un perfecto caballero,  
por un hombre honrado y muy leal: el  
pudoroso teniente coronel de caballe-  
ría D. Luis Lerdo de Tejada

Pero además de estas limosnas de ca-  
rácter permanente, Sevilla probable-  
mente no sabrá porque S. A. socorria á  
los pobres en secreto, que todos los me-  
ses, el día 1.º, recibía la augusta dama  
dos mil duros para alfileres, es decir,  
para sus pequeños gastos, para las li-  
mosnas del momento, que no figuraban  
en la consignación fija. Y tampoco se  
sabrá que la infanta se quedaba sin fon-  
dos para alfileres hacia el 15 ó el 20 de  
mes, porque todo lo había repartido en-  
tre los pobres.

¡Hermoso contraste! La hija y madre  
de reyes, la princesa millonaria necesi-  
taba pedir más dinero en los últimos  
días del mes para alfileres, cuando no  
había gastado un solo céntimo en su per-  
sona, y cuando por toda gala la habrán  
visto tantas veces los sevillanos visi-  
tiendo un medestísimo traje de merino  
negro y abrigando aquellas manos,  
abiertas siempre para socorrer á los  
menesterosos, con unos mitones desluci-  
dos.

—Señora—cuentan que le solía decir  
una persona de su casa que al mismo  
tiempo que la respetaba profundamente,  
ha demostrado antes y en estos tristes  
días que la quería con leal afecto:—  
Esos mitones están rotos.

—Déjalos—contestaba la virtuosa  
princesa—que nadie se fijará en ellos.

### JÓVEN PETRIFICADA.

Según dicen de Cleo Springs, Okala-  
homas, la señorita Francisca Perkins  
ha fallecido en aquel punto, víctima de  
una impresión y en circunstancias que  
excita la curiosidad de los médicos.

Paseando con varias amigas, encon-  
tró cerca de un manantial unas piedras  
ovaladas que encerraban cristales y

cierta cantidad de agua. Creyendo que  
el líquido tendría propiedades medici-  
nales especiales, bebió de él, y como al  
parecer las cristalizaciones eran de al-  
gún mineral tóxico, la jóven falleció  
poco después, presa de agudos dolores.  
Además, los efectos del líquido fue-  
ron tan poderosos, que horas más tarde,  
cuando la fallecida fué amortajada en  
su casa, se observó que el cadáver se  
había petrificado. Para evitar la auda-  
cia de ladrones sacrilegos que tratasen  
de apoderarse de esos restos, la familia  
sepultó á la jóven cerca de la casa en  
donde vivía.

### EL DRAMA JUAN JOSÉ

El Boletín Eclesiástico de esta diócesis, ha  
publicado en número extraordinario lo si-  
guiente:

«Según dicen los periódicos se ha repre-  
sentado en el Teatro Novedades de esta ciu-  
dad el drama titulado Juan José. Hemos  
leído ese trabajo literario, y enterados de su  
contenido, sin temor de equivocarnos le ca-  
lificamos de abominable bajo el punto de vi-  
sta moral, no comprendiendo como haya  
quien le proclame "hermosa obra", y menos  
que personas cristianas, especialmente seño-  
ras y señoritas, acudan á su representación  
y acaso le aplaudan; por cuanto sus escenas  
tienen lugar en tabernas y presidios, en él se  
trata de excusar por varios motivos el amor  
libre, la desesperación, la venganza y el ase-  
sinato.

Concluye el drama con estas palabras que  
pronuncia Juan José contemplando el ca-  
dáver de su concubina "Rosa", mi vida era  
esto y lo he matado; frase que encierra un  
mundo de ideas lúbricas, materialistas y  
cruelles.

En su virtud y uniendo nuestra voz á la  
de otros venerabilísimos Prelados de Espa-  
ña, cumpliendo con nuestro deber, reproba-  
mos el drama referido Juan José, prohibi-  
mos su lectura y asistir á su representación,  
declarando además incurso en pecado, cuya  
absolución Nos reservamos especialmente, á  
los que contravinieren á este decreto; rogan-  
do á nuestros fieles, por su nombre de cris-  
tianos, huyan de los sitios donde se exhiben  
estas y otras producciones inmorales.  
Almería 22 de Febrero de 1897.  
X Santos, Obispo de Almería.

### INFORMACIÓN LOCAL.

#### Importante cura.

DOLORES DE CABEZA.—Tengo mucho  
gusto en certificar que me curé de dolor  
periódico de cabeza, jaqueca, con el uso de  
las Píldoras Antidispépticas del Dr. Heintel-  
man

Mariana E. Fernandez.

(Firma legitimada).

Precio del frasco: 3'90 ptas.

Agente en Almería, Juan Vivas Peres.

#### Correos.—Expedición para Buenos Aires.

Por Real orden del Ministerio de Ultra-  
mar fecha 25 del corriente se dispone, que  
la expedición para Buenos Aires que debía  
salir el 7 de Marzo próximo lo verifique el  
día 7 de Abril siguiente.

#### El carnaval.

Los balcones llenos de señoristas, bastan-  
te animación en el paseo, buen número de  
carrajes, y una porción de máscaras, si tal  
se llama á todo el que se pone un antifaz,  
era lo que ayer había en el Paseo del Prín-  
cipe.

Ni un disfraz que merezca mención; en su  
mayoría, de aquellas máscaras que se visten  
á la una de la tarde, si se puede decir que  
van vestidos, y á la una y media yá no tienen  
carena, pero en cambio llevan la papalina.  
Seguramente hoy estará más animado.

#### La comparsa infantil.

Anoche tuvimos el gusto de recibir la vi-  
sita de la comparsa que han formado los ni-  
ños que pertenecen al Batallón infantil.  
Con mucha afinación y gusto cantaron  
dos jotas, acompañadas de música que la  
banda de aquel Batallón interpretó muy  
bien.

Y á compás de un precioso paso doble  
desfiló la comparsa, dejándonos muy com-  
placidos de la atención de que fuimos objeto.  
Merecen nuestros entusiastas aplausos los  
Sres. que la han organizado, pues, en lo que  
al Batallón infantil se refiere, procuran siem-  
pre y en todas ocasiones dar muestra evi-  
dente de su vitalidad.

Los niños, todos, cantantes, músicos y  
postulantes, llevaban disfraces iguales, muy  
bonitos y caprichosos.

#### Importante cura.

ETERNAMENTE AGRADECIDO.—Atesto que,  
sufriendo de constantes jaquecas, dolores,  
peso en el estómago é intestino, teniendo  
una vida infeliz y desahogada, quedé radi-  
camente curado en pocas semanas, con el  
uso de las píldoras antidispépticas del doctor  
Heintelmann. Puede hacer de este atestado  
el uso que entienda.

Eternamente le será agradecido.

Joao Manoel Amado.

Precio del frasco 3'90 ptas.

Agente en Almería, Juan Vivas Peres.

#### Estudiantina.

Según telegrama recibido por nuestro es-  
timado amigo D. Miguel Villegas, mañana

llegará á esta capital la estudiantina forma-  
da por individuos pertenecientes á la facul-  
tad de Derecho, y cuya lista publicamos ha-  
ce unos días.

Los fondos que se recauden se destinan á  
socorrer á los pobres.

Ultimamente han estado en Velez-Málaga  
y Málaga, de cuya población salen en el va-  
por de esta tarde.

El fin benéfico de dicha estudiantina, hace  
esperar que obtendrá en Almería una recau-  
dación, si nó grande, efecto de la crisis que  
atravesamos, algo importante, pues Alme-  
ria no desoyó nunca la voz de la caridad  
cuando en su demanda vino.

Sabemos que se le prepara á dicha estu-  
diantina un gran recibimiento.

#### Real orden de interés.

El señor ministro de Hacienda estudia una  
Real orden de gran interés sobre los recur-  
sos de alzada de los concejales contra los  
que se instruyen expedientes por distrac-  
ción de fondos del Estado, sobre todo del  
impuesto de consumos.

Parece que hay 7.000 concejales com-  
prendidos en este caso.

#### Incapacidades.

Han sido declarados incapacitados por la  
Comisión Provincial, para ejercer el cargo  
de concejales del Ayuntamiento de Paterna,  
los Sres. D. Francisco y D. Adolfo Arance  
Campos y D. Nicolás Velazquez Marin.

#### Enfermo.

Se encuentra enfermo en Granada, el ca-  
tedrático de aquella Universidad, nuestro  
querido amigo D. Eusebio Sanchez Reina.  
Deseamos un pronto restablecimiento.

#### La comparsa infantil.

Anoche tuvimos el gusto de recibir la  
visita de la comparsa que han formado los  
niños que pertenecen al Batallón infantil.

Con mucha afinación y gusto cantaron  
dos jotas, acompañadas de música que la  
banda de aquel Batallón interpretó muy  
bien.

Y á compás de un precioso paso-doble  
desfiló la comparsa, dejándonos muy com-  
placidos de la atención de que fuimos ob-  
jeto.

Merecen nuestros entusiastas aplausos los  
Señores que la han organizado, pues, en lo  
que al Batallón infantil se refiere, procuran  
siempre y en todas ocasiones dar nuestra  
evidente vitalidad.

#### Multas.

Por tener anoche abiertas sus tabernas  
después de la hora señalada por el Sr. Go-  
bernador civil, han sido multados los due-  
ños de aquellos establecimientos, Antonio Gim-  
nez, Federico Manzano y Josefa Sanchez.

#### Heridos.

Anoche ingresaron en el Hospital heridos  
de arma blanca, Antonio Lopez Martinez y  
Manuel Martinez Paris.

El presunto autor de estas lesiones, Ma-  
nuel Garcia Vicente (a) Garijo, fué conduci-  
do á la prevención y esta mañana ingresó en  
la cárcel á disposición del Sr. Juez de Ins-  
trucción.

#### La unión republicana.

A imitación de lo que han hecho en Alme-  
ria todos los republicanos, en Alicante, Gua-  
dalajara y otras capitales de importancia  
también han realizado la tan deseada unión.

#### El primero de Mayo.

Ayer circuló en Cadiz un manifiesto entre  
los operarios y trabajadores de distintas cla-  
ses, en el cual se les excita á celebrar el pró-  
ximo 1.º de Mayo con gran solemnidad las  
fiestas del trabajo.

#### De Granada.

En la casa número 29 de la calle de Re-  
y es Católicos se expondrá al público el niño  
Luis Barrio Garcia, de seis meses de edad,  
natural del vecino pueblo de Jun, anejo de  
Pulianas, que tiene la cabeza de un metro  
de circunferencia y una arroba de peso.

Además se harán fotografías de este ver-  
dadero fenómeno, que con mucho interés  
estudia la Facultad de Medicina de aquella  
Universidad.

#### Bien venido.

Se halla en Almería nuestro distinguido  
amigo y paisano el ilustrado catedrático de  
Derecho internacional de la Universidad de  
Granada D. Manuel Torres Campos.

#### Nota agrícola.

Dicen de Murcia.  
\*La suave temperatura de estos últimos  
días ha influido favorablemente en el desa-  
rrollo de los cereales y de los pastos, pre-  
sentando todo ello tan buen aspecto que ha-  
ce concebir grandes esperanzas á los agri-  
cultores.  
Sinon libramos de las heladas tardías y  
no falta la benéfica lluvia de Abril, es segu-  
ro que habrá grandes cosechas y abundancia  
de pastos, todo lo cual remediará algo la  
gran miseria que han traído consigo los últi-  
mos calamitosos años.

#### Sea enhorabuena.

Entre los agraciados con el premio mayor  
que ha correspondido á Granada, se encuen-  
tra nuestro querido amigo D. José Arigo  
Serrano, á quien le han tocado en suerte cua-  
tro mil pesetas.

Damos al interesado y á su Sr. Padre, el  
ilustrado catedrático de este Instituto don  
Luis Maria Arigo, nuestra más sincera en-  
horabuena.

### GRAN II. LA GRANADINA.

Establecido en la calle Navarro  
Rodrigo, núm. 16, casa que  
fué de D. Diego Martín Toro,  
donde el público encontrará aseo y  
economía.  
Cocina Francesa y Española.

### GABINETE CLÍNICO

del doctor D. Ezequiel Sanchez,  
Médico de las facultades de París, Madrid  
y Argel.

Consultas: Todos los días de 2 á 4 de  
la tarde.

Cinco pesetas en el gabinete del Doc-  
tor y 10 á domicilio.

Los indigentes que justifiquen serlo,  
serán consultados gratuitamente los lú-  
nes y jueves de 8 á 9 de la mañana.

H. Lóndres, Glorieta de S. Pedro.

### Instituto de Vacunación.

4, TIENDAS, 4.

Farmacia de los Sres. hijos de A. Vivas.

Vacunación directa de ternera.

### Observaciones metereológicas.

Barómetro. . . . .	771'6
Termómetro. . . . .	16'5
Idem húmedo. . . . .	13'3
Viento. . . . .	SE. flojo.
Mar. . . . .	Llana.
Cielo. . . . .	Despejado

### BOLETIN RELIGIOSO.

#### Santos para mañana.

MARTES.—Santos Lucio ob. Jovino, Nec-  
tor y Santa Secundilla mr.

\*\*

#### CULTOS.

CATEDRAL.—A las 9 Misa de Prima, Ter-  
cia, Misa mayor. Por la tarde á las 3 las de-  
más horas canónicas.

En todas las Iglesias por la tarde á las 4

Triduo al Santísimo Sacramento.

SAN SEBASTIAN.—Ejercicios á S. José,

exposición de S. D. M. desde las 8 hasta las

2 de la tarde, por la noche continúan los cul-  
tos al Patriarca.

Misas de comunión en todas las comunida-  
des á la hora de costumbre.

### Movimiento de población.

#### Nacidos.

Rafaela Alex Garrido, Maria Cazorla  
Ubeda, Francisco Gomez Rodriguez y  
Francisca Gomez Berenguel.

#### Defunciones.

Miguel del Aguila Lopez y Manuel  
Perez Lopez.

#### Casamientos.

Juan Berenguel Garcia, con Rosa

Quesada Andujar.

Luis Navarro Ortega, con Maria Na-

varro Morales.

Antonio Rubio Mayoral, con Rosa

Bautista Carricondo.

### Teatro Novedades

Función para hoy Martes 1 de Marzo

(13 de abono)

### LOS GANSOS DEL CAPITOLIO

La aplaudida comedia en un acto.

### TABACO, VINO Y MUJER.

A las 8.

Almería.—Imp. LA PROVINCIA

# PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Y DE LOS ANUNCIOS

SUSCRIPCIÓN		ANUNCIOS		ESQUELAS DE DEFUNCIÓN		OFICINAS.	
Almería un mes.	1'50 pesetas	En 1.ª plana, la línea.	40 céntimos	En 1.ª plana, la línea.	12'50 pesetas	En 1.ª plana, la línea.	40 pesetas
Fuera de la capital, trimestre.	5	3.ª id. la id.	10	3.ª id. la id.	40	3.ª id. la id.	7'50
Ultramar: Cuba y Puerto Rico, un año.	30	4.ª id. la id.	5	4.ª id. la id.	6	4.ª id. la id.	4
Extranjero, un año.	40	Avisos, reclamos y comunicados a precios convencionales.					
Filipinas y Fernando Poo, un año.	6 pesos oro						

Número suelto 5 céntimos.—Número atrasado, 25 idem.—PAGO ADELANTADO.—25 ejemplares, 75 céntimos.

### OL BRANDY.

El mejor y más apreciado de todos los consumidores de buen gusto.

El que más fama y nombre ha alcanzado en España y en varias Exposiciones del extranjero por su bondad y especial bouquet.

El. Londres. Ginebra. de S. Pedro.

## GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR.

Sistema Charentais

### COGNAC PURO DE VINO.



# JIMENEZ LAMOTHE

Proveedores de la Real Casa.

## MÁTAGA & MANZANARES.

### OLD BRANDY.

El más agradable al paladar e higiénico y conveniente.

Certificado por las principales eminencias médicas.

Pedirlo en todos los principales establecimientos y a su Representante general en Almería y su provincia, don Juan Martínez Lucas, Real 55.

## GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR.

### DEL COGNAC

# JURADO CASTELLÓN

## JEREZ DE LA FRONTERA

Pídase en Confiterías, Hoteles, Cafés y Ultramarinos.

El Jurado Castellón de Jerez de la Frontera, fundado en 1857, es el más antiguo y respetado de España. Sus miembros, escogidos entre los más distinguidos productores de Jerez, velan por la pureza y calidad de los vinos que llevan su nombre. Este Jurado garantiza al consumidor que el vino que compra es auténtico y de primera calidad. Los vinos del Jurado Castellón son famosos por su sabor y bouquet, y son apreciados en todas las partes del mundo.

Gran Hotel Londres.

Director y propietario DON ANTONIO SERRANO

6, GLORIETA DE S. PEDRO, 6.

Teléfono 101.

El gran crédito que goza este establecimiento, le hace ser hoy el primero de Almería.

Cocinas española y francesa.

### ESTABLECIMIENTO

DE TIENDAS, DE

## José Martínez

19, TIENDAS 19.

Inmenso surtido de géneros de oro y del extranjero, propios para la presente estación.

La gran economía obtenida en las compras, hacen que puedan expenderse a precios sin competencia.

# IMPRENTA DE "LA PROVINCIA,"

## Calle de Navarro Rodrigo núm. 11.

Dedicado desde hace años este Establecimiento, a la venta de toda clase de impresos para Ayuntamientos, Juzgados Municipales, Archivos, Eclesiásticos, Recaudadores de apremio, oficinas de Correos y Telégrafos, y demás que comprende el Estado, la Provincia y el Municipio en todos los ramos de la Administración pública, tiene el gusto de anotar a continuación algunas de las más necesarias y de ordinario consumo, para conocimiento de su numerosa clientela.

**PARA AYUNTAMIENTOS:** Modelaciones completas para presupuestos. Cuentas municipales. — Pósitos. — Cédulas personales. — Territorial y matrícula. — Apendices con sus correspondientes papeletas de aviso y talonario de cobro.

**PARA ELECCIONES:** Expedientes de exenciones y de prófugos. — Filiaciones y toda clase de papeletas de citación.

**PARA JUZGADOS MUNICIPALES:** Libros en papel fina para partidas de nacimiento, matrimonio y defunción. — Estados y papeletas de desahucio para juicios verbales, de faltas y conciliación.

**PARA ARCHIVOS ECLESIASTICOS:** Libros encuadernados en pergamino de todas clases y tamaños para partidas de bautismo, matrimonio y repello. — Minutarios para id. id. — Expedientes y medios expedientes matrimoniales. — Exhortos, listas, padrón, carpetas, etc., etc.

**PARA RECAUDADORES:** Modelación completa de todos los impresos necesarios para esta clase de funcionarios y que no se detallan por que sería prolijo enumerar.

**PARA CORREOS Y TELEGRAFOS:** Libretas, listas de todas clases, estados, telegramas, copias, etc., etc.